
平成 29年度第 4回熊本総合病院地域医療支援協議会 議事概要 

 

 

【日 時】平成 30年 2月 26日（月）18：30～19：30 

【場 所】熊本総合病院 管理部門会議室 

【議 題】１．平成 29年度地域医療支援病院現状報告 

２．八代市郡の地域医療について 

３．JCHO患者満足度調査について 

４．その他 

【出席者】山田 忍（八代市健康福祉部長） 

     木脇 弘二（八代保健所長） 

     北岡 博（八代市教育長） 

     田渕 勝典（八代市医師会長） 

     保田 周一（八代郡医師会長） 

     西 文明（八代市医師会副会長） 

     大柿 悟（八代市医師会副会長） 

     吉田 光宏（八代郡医師会副会長） 

     福原 慶寿（八代薬剤師会長） 

     名和 長承（光徳寺住職） 

     岸川 秀樹（熊本総合病院副院長） 

     吉松 眞一（熊本総合病院副院長） 

     古賀 一成（熊本総合病院副院長） 

     堀野 敬（熊本総合病院副院長）  敬称略 

 

【概 要】 

１．平成 29年度地域医療支援病院現状報告 

   

 

 

 

 

 

   ・紹介率、逆紹介率ともに高いパーセンテージを維持しています。 

  ・救急車台数も増加しています。 

 H28 年度 

平均 

H29 年 

４月 

 

5 月 

 

6 月 

 

7 月 

 

8 月 

 

9 月 

 

10 月 

 

11 月 

 

12 月 

 

1 月 

紹介率 

（65％以上） 
85.3％ 81.9 80.7 80.7 84.3 80.9 82.1 81.5 85.8 83.4 81.7 

逆紹介率 

（40％以上） 
76.3％ 81.3 78.5 66.5 76.0 67.7 81.4 76.7 77.8 94.3 93.6 

救急車 

搬送（件） 

271.8 件 

/月 
252 251 225 269 267 232 252 245 266 334 



       

   ・救急搬送は在宅からの搬送とかかりつけ医からの搬送とどちらが多いのでしょうか。 

    →調査して次回会議にて報告します。 

２．八代市郡の地域医療について 

  ・4月に診療報酬改定があり、第 7次地域医療計画また介護保険も第 7次で同時スタートし

ます。地域医療構想の大きな基盤になると思います。 

  ・八代市立病院の問題では、4つの八代市内の公的病院との交渉が進んでいる段階です。 

  ・地域医療構想はまだ不透明な部分もありますが、八代の地域医療連携がうまくいって滞り

なく診療が行える体制にしていくことが大切だと思います。 

  ・11 月に八代地域医療構想調整会議を行っており 3 月にも行います。八代で議題となった

病床区分が実態と乖離する問題については、細かくすると害が多いという意見も出ていま

す。 

  ・地域医療介護総合確保基金、H31年度の新規事業の提案のアナウンスを行います。 

  ・八代市議会では市立病院についての報告がある予定です。 

  ・4月より市郡医師会にて在宅医療の支援窓口を設置し、八代の病床をどう使っていくか今

後機能を強化していきます。医療介護連携、地域医療連携を進めて退院支援にもご協力を

頂きたいと思います。 

３．JCHO（57病院）共通の患者満足度調査について 

  ・平成 29年 11月に実施した患者満足度調査の集計がでました。 

   入院については全国平均を上回っています。 

  ・満足度の低い食事については、現在アンケートを取りながら検討しているところです。 

   選択メニューを週 3回取り入れ個別対応もしているため以前より好評ですが、中には厳し

いご意見もあります。 

    →治療食で減塩の部分は仕方がないところもあると思います。 

  ・待ち時間については、今年度より FAX 予約制度を始めて 1 か月あたり 60～70 件利用いた

だいております。今後も是非ご活用頂きたいと思います。 

 ４．その他（熊本総合病院からのお知らせ） 

   ・手術件数も増加し、来年度は麻酔科が 1名増員となり急性期病院の役割を更に果たしてい

きます。 

・7：1看護体制へ向け、看護師及びコメディカルを増員して準備しています。 

   ・電子カルテを導入し 7年が経過し、大幅な更新作業を予定しています。 

   ・来年度で創立 70 周年を迎え、記念式典を開催予定です。今後も更に連携を深めていきた

いと思います。 

－以上－ 


